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王毅：二十多位国家元首和首脑两月后齐聚北京

本报特派记者 廖雯颖

“一带一路”
各国撸起袖子一起干

王毅在记者会上表示，再
过两个月，中方将在北京举办

“一带一路”国际合作高峰论
坛，据目前统计，将有二十多位
国家元首和首脑、50多位国际
组织负责人、100多位部长级代
表以及总共1200多位来自世界
各国和各个地区的嘉宾齐聚一
堂，共襄盛举。

王毅说，“一带一路”是中
国的，但更是世界的。“一带一
路”版权虽属中国，但收益为各
国共享。在当前保护主义、单边
主义抬头的情况下，“一带一
路”是各国撸起袖子一起干的
共同事业，有助于推动经济全
球化朝着更加普惠、包容的方
向来实现再平衡。

在回答中美关系问题时，
王毅说，上个月，习近平主席同
特朗普总统进行了一次重要的
通话，两国元首确认了坚持“一
个中国”原则的重要性，强调要

推动中美关系在新的起点上取
得更大发展。这为两国关系指
明了方向，也铺平了道路。

谈朝鲜半岛局势：
亮起红灯同时刹车

对有关朝鲜半岛局势的提
问，王毅表示，朝鲜半岛局势目
前正在呈现新一轮的紧张，一
方面朝鲜不顾国际社会反对，
违反联合国安理会决议，执意
推进核导的开发，最近又试射
了四枚导弹，但另一方面美韩
在这个地区进行超大规模的军
事演习，持续加大对朝鲜的军
事压力。就像两组不断加速的
列车互不相让，难道双方都做
好了迎头相撞的准备吗？当务
之急要做的就是亮起红灯、同
时刹车。

中方的建议是，作为第一
步，朝鲜暂停核导活动，美韩也
暂停大规模军演，通过“双暂
停”摆脱目前的安全困境。

迄今中国为斡旋朝美的接
触，推进六方会谈倾注了全力，
同时中方也为制定和执行安理
会决议做出了贡献。今后，中方

仍然愿意做一名“扳道工”，把
半岛核问题扳回到谈判解决的
轨道。

南海行为准则
形成第一份草案

王毅说，过去一年，南海潮
起潮落，最终趋于平静，不是有
所降温，而是明显降温。当前，

《南海各方行为宣言》正在得到
全面有效的落实，具体的争议
已经重新回到由直接当事方通
过对话协商来解决的正轨。

中方还正在同东盟十国推
进南海行为准则，也就是COC
的磋商。就在上月底刚刚举行
的联合工作组磋商取得了非常
明显的进展，已经形成了COC
框架的第一份草案。

王毅强调，中国人的海洋
观推崇郑和，看重的是海洋合
作；而有些人信奉的是马汉，热
衷控制海权。在 21 世纪的今
天，中方希望海上合作更多一
些，各方的信任更增几分。即使
是中美之间，只要转变观念，浩
瀚的海洋也完全可以成为两国
合作的广阔天地。
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本报特派记者 宋立山

外交部长王毅在记者会上
提到了郑和与马汉。

郑和是在中国家喻户晓的
明朝航海家、外交家，郑和七下
西洋却从未行烧杀抢掠之举，
而是充当友好和贸易的使者。

马汉是美国100多年前的
海军军官和著名军事家，全名
阿尔弗雷德·赛耶·马汉。他一
生热衷海洋军事研究，曾任美
国海军学院院长。马汉认为，制
海权对一国力量最为重要。海
洋的主要航线能带来大量商业
利益，因此必须有强大的舰队

确保制海权，以及足够的商船
与港口来利用此一利益。

马汉也强调海洋军事安全
的价值，认为海洋可保护国家
免于在本土交战，而制海权对
战争的影响比陆军更大。

马汉的海权论对各国政府
的政策影响甚大。美国总统西奥
多·罗斯福控制中美洲的“巨棒
政策”就是以马汉理论为基础。
冷战结束后美国在亚太地区的
部署都以马汉理论为原形。

王毅记者会上所讲的“有
些人信奉的是马汉，热衷控制
海权”，有些人又是谁呢？引而
不发，耐人寻味。

当今国际关系纷繁复杂，贸易保护主义、民粹主义抬头。而中国外交站在时代潮头，把握历史方
向，开创了中国特色大国外交的新篇章，赢得了世界的广泛赞誉。

暮色苍茫看劲松，乱云飞渡仍从容。外交部长王毅在８日举行的记者会上表示，中国将继续做国
际形势的稳定锚、世界增长的发动机、和平发展的正能量、全球治理的新动力。

郑郑和和都都知知道道，，马马汉汉是是谁谁？？

8日，外交部部长王毅答记者问。 新华社发
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